

Vegasura, el arte de recoger los desechos

¿Se han fijado alguna vez en la cantidad de basura que hay acumulada en las cunetas de los viales que atraviesan la Vega? Si deciden comprobarlo en los próximos días puede que se encuentren con un panorama radicalmente distinto. Además, de aquí a unas semanas, con un poco de suerte, se darán de bruces con papeleras algo más especiales de lo normal. Se trata de un proyecto denominado 'Vegasura' impulsado por un grupo coordinado por tres alumnas de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada que pretende concienciar sobre la falta de instrumental para no arrojar los desechos al espacio natural.

Junto a estas estudiantes se unieron ayer domingo una decena de jóvenes interesados en formar parte de la iniciativa puesta en marcha. En el marco de la asignatura Arte, espacio público y naturaleza, a Natalia Villafañe junto con sus compañeras Cristina Junquero y Lola Breard, les tocó trabajar durante el cuatrimestre que acaba de finalizar en un tema libre que tuviera como protagonista la Vega granadina. A la hora de analizar el terreno y entrevistar a habitantes y agricultores de la zona cayeron en la cuenta de los numerosos residuos que día tras día se almacenan en este espacio rural al no existir contenedores.

Ante tal situación, Natalia y sus colegas no dudaron en plantear una alternativa artística y sostenible. Gracias a la marcha realizada este domingo desde el botellódromo de la capital hasta el final del carril bici que se adentra en la Vega por la Huerta del Rasillo, ese trayecto ha quedado expedito de materiales abandonados como cámaras de bicicleta, latas de refresco, botellas de plástico, cubiertas de las ruedas de los coches, sacos de estiércol...

La actividad colectiva que se desarrolló en un intervalo superior a las tres horas tuvo en cuenta el reciclaje ordenado de restos. Se motivó a los participantes a "clasificar" la basura.

"Independientemente a la asignatura, hemos querido hacer simbólico este gesto para concienciar a la ciudadanía", dijo a este periódico Villafañe. El guiño que tuvo ayer este grupo no queda ahí. Antes de las vacaciones de Navidad organizaron otra 'quedada' para recoger la basura. A partir de ahora, con todos los desechos recopilados, la idea es fabricar esas papeleras artísticas para instalarlas en el camino señalado e intentar que "perduren en el tiempo". En caso de no ser así, estas estudiantes aseguran que están dispuestas a "buscar una solución" junto con las administraciones competentes. La idea también es provocar un cambio en las conductas que actualmente se dan de la capital hacia afuera una vez pasado el borde que marca la circunvalación.

Todos los interesados en conocer el proyecto impulsado por estas tres universitarias pueden acceder al blog creado para la ocasión: lavegasura.blogspot.com.es. Hechos como este ponen de relieve que el arte y el respeto al medio ambiente pueden ir ligados sin que el primero influya negativamente en el otro.